



AL MANDO

#OPINIÓN

AHORA, MILITARIZAR
EL CIELO*El Presidente propuso salvaguardar la seguridad
aérea del país a través de la Secretaría de la Defensa*JAIME
NÚÑEZ

D

Desde el mes de abril, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** presentó ante la Cámara de Diputados, un proyecto de decreto que tiene como principal objetivo salvaguardar la seguridad aérea del país, a través de mayores poderes y atribuciones a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), que comanda **Luis Crescencio Sandoval**, buscando poner bajo la subordinación castrense a las autoridades civiles y militares que en la actualidad tienen como responsabilidad la gestión, vigilancia y seguridad del espacio aéreo nacional.

Entre los organismos y Secretarías que verían afectadas sus encargos destacan los Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (Seneam), que lleva **Ricardo Torres**

Muela, la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), de **Miguel Enrique Vallín Osuna**, junto con otras áreas de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), de **Jorge Nuño Lara**, incluso la Secretaría de Marina Armada de México (Semar), que capitanea **Rafael Ojeda Durán**, vería afectada la operación de su fuerza de tarea basada en 145 aeronaves, ya que toda gestión operativa correría a cargo del Centro de Control que prevé el proyecto y que estaría en manos de la Sedena.

Para el diputado de Movimiento Ciudadano, **Salvador Caro**, uno de los elementos más delicados de la propuesta sería que el control total de operaciones a través de la Defensa Nacional llevaría a una ruptura en los equilibrios

institucionales, además de encontrarse en ruta de una violación al artículo 11 constitucional de libre tránsito, ya que el proyecto considera crear un registro con datos personales de todo individuo que suba a un avión. Los miembros de Movimiento Ciudadano hacen un respetuoso llamado al Presidente para que retire dicha propuesta y a sus compañeros legisladores detener una eventual aprobación antes de concluir el periodo ordinario de sesiones.

BUENA DECISIÓN

La adquisición de Deer Park, en Texas, es pieza clave en los planes de la soberanía energética que encabeza Petróleos Mexicanos (Pemex), al mando de **Octavio Romero Oropeza**. La compra de la refinería, a la mitad del sexenio, vino a meter el acelerador en el objetivo de aumentar la producción de hidrocarburos para abastecer el mercado interno, pues de julio a septiembre de este año, registró 313 mil barriles diarios (Mbd), su mejor desempeño en más de una década, lo que además impulsó la producción del Sistema Nacional de Refinación. En el acumulado de enero septiembre registró ganancias de 861 millones de dólares, 44 por ciento más que 596 millones

de dólares que costó a la petrolera mexicana adquirir. Faltan menos de dos años para que se evalúen las metas de Pemex, ya veremos al final qué tan acertada fue esta compra.

*Integrantes de
Movimiento
Ciudadano piden
al Presidente que
retire la propuesta*

JAIME_NP@YAHOO.COM / @JANUPI